

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Sábado 22 de Julio de 1893.

Año XXII. Núm. 6.055.

Lo que cuesta un motin en Paris

UN ESTUDIO PARA EL SR. GAMAZO

A los estensos pormenores que ha dado estos dias la prensa francesa acerca del motin de estudiantes que ha tenido en constante alarma á Paris durante una semana, agrega un periódico de aquella capital un dato curioso: el dinero que ha costado aquella alteracion del órden.

Hé aqui un estudio que dedicar al Sr. Gamazo. El, que todo lo traduce en cifras mas ó menos exactas, puede aprovechar el cálculo de los parisienses para cuando se le ocurra hacer la cuenta correspondiente á los motines y algarradas con que nos han favorecido sus reformas.

Los desórdenes de Paris salen bastante caros, aun sin contar los perjuicios individuales de los que se han encontrado con «algo» roto en su propia persona. La movilizacion de las tropas, de la Guardia municipal, de los agentes de Seguridad y de los guardias de la Paz, las indemnizaciones, etc., no son, á lo que parece, grano de anís.

La prefectura demás de las gratificaciones á los agentes que se han distinguido tiene que pagar la curacion de los lesionados. Nada mas justo. Tambien parece que de los fondos secretos se dará una indemnizacion de 10.000 francos á los cafés de la ribera izquierda del Sena que han cerrado sus puertas desde el principio del motin, favoreciendo así la vigilancia.

A quien parece que no indemniza nadie es á la Compañia general de Omnibus, que por la suspension del servicio en ciertos parajes y los coches incendiados por los revoltosos pierde unos 300.000 francos.

Han ardidido 11 kioscos, han sido destruidas unas 150 columnas Morris y otros tantos kioscos y water closets públicos han salido con los cristales rotos. Total, otros 10.000 francos de gasto.

Las cargas dadas en el café Harcourt, en el de la Vachette, en el café Riche y frente á otros establecimientos, han producido la rotura de infinidad de cacharros. Otros 2.000 francos.

Dos caballos de coches de alquiler han sucumbido en lucha.

Dos carruajes de esta clase han sido quemados, y más de 30 han sufrido deterioros. Por este lado, 3.500 francos de pérdida.

Pasando ahora á los gastos producidos al reforzar la guarnicion de Paris, hay que tener en cuenta que 20.000 soldados de los cantones se han reconcentrado los dias pasados en la capital.

Las indemnizaciones especiales por viaje suben bastante.

Un general percibe 10 francos diarios; los jefes y oficiales 6, los ayudantes y asimilados 1.70, los suboficiales 50 céntimos y los cabos y soldados 20.

Estas cifras rigen para la caballeria, ingenieros y artilleria. En infanteria las indemnizaciones son menores.

En total habrán ascendido unas y otras á unos 65.000 francos diarios durante la estancia de los 20.000 hombres en Paris. Agregando á esto el transporte de la infanteria por ferrocarril, suman los gastos unos 300.000 francos.

Resulta, pues, que el motin de los estudiantes, sin contar las grandes pérdidas experimentadas por el comercio ni la curacion de los heridos que no forman parte de la policia, no ha costado menos de 650.000 francos.

Apunte la cifra el señor ministro de Hacienda.

Las carabelas

Segun noticias recibidas en el ministerio de Marina, salió la nao «Santa Maria» con la «Pinta» y la «Niña» el 20 de junio por los canales del Canadá, llegando á Detroit, 564 piés ingleses sobre el nivel del mar, en más de 50 esclusas desde el canal Lachaine al Velland.

Durante la estancia en el Canadá francés, todo el clero católico salió á las orillas del canal al frente de sus colegios, llegando desde distancias lejanas para visitar las carabelas.

Los pueblos han salido en masa á las orillas, siendo todo el viaje una constante ovacion.

En los pueblos de alguna importancia fueron recibidos los españoles en vapores, que les acompañaron hasta 20 millas, saliendo con las banderas y los cañones.

Encontraron bastante diferencias entre la expedicion del elemento del Canadá y el de los Estados-Unidos; en el primero, apreciaron tanto los franceses como los ingleses la importancia moral de la representacion histórica de la escuadrilla; en el segundo, las carabelas fueron objeto interesante y curiosísimo.

El viaje ha sido muy feliz por los lagos y canales, salvo pequeños destrozos en los costados de las carabelas, por la velocidad de las esclusas, partiéndose una verga de la «Pinta».

En el puerto, la gente fatigada, pues mientras las masas de Nueva-York se condujeron con moderacion, desde que entraron las carabelas en los canales las gentes se abalanzaron á la nao como furias, llenáronla de nombres, destrozaron con cuchillos y cortaplumas el casco, cortaron jarcias para llevarse un pedazo y robaron cuanto pudieron.

Las carabelas hicieron escalas de unas doce horas en Ogdensburg y Charlotte (Rochester), del lago americano, y Tronto, del Canadá, y en todas partes fueron obsequiados nuestros marinos por las autoridades, alcaldes y comisiones con recepciones y toda clase de festejos llevándolos en carruajes.

Visitaron la nao, entre Ogdensburg y Charlotte, más de 20.000 personas y 2.000 en Tronto.

El agente consular español, Mr. J. Enoch Thomson, trabajó con entusiasmo para que lo más distinguido de la ciudad hiciera una solemne recepcion, lamentándose de los escándalos ocurridos en los otros puntos.

Todas las autoridades de las ciudades de los lagos escribieron ó telegrafaron al comandante de la escuadrilla para que visitaran sus pueblos.

El entusiasmo es indescriptible, y en todas partes nuestros marinos han sido objeto de demostraciones de cariñosas simpatias.

Una Exposicion en Puerto-Rico

Anunciamos hace algunas semanas que la pequeña Antilla se dispone á celebrar con una Exposicion el cuarto centenario de su descubrimiento.

En el programa que acaba de publicarse, vemos que el concurso tendrá efecto con la proteccion del Gobierno nacional y bajo la presidencia honoraria del gobernador general de la provincia, en la capital, San Juan de Puerto-Rico; se inaugurará el 26 de Noviembre de 1893 y durará tres meses.

La Exposicion comprenderá; los productos de la isla, los de Cuba, demás Antillas y países americanos, y los de la Metrópoli; habrá concursos de animales vivos, flores, frutas, etc., y conferencias científicas y literarias.

Se admitirán además todas las máquinas é instrumentos agrícolas é industriales de cualquier procedencia que deseen exponerse, con objeto de que puedan ser conocidos y adoptados en la isla si se juzgaren convenientes.

La Exposicion se dividirá en diez grandes grupos, bajo la denominacion respectiva de:

1.º Obras de ingenio humano (en ciencias, literatura, música, pintura, escultura y agricultura).

2.º Material y aplicaciones de las artes liberales (imprensa y libreria, plástica, fotografia, instrumentos de música, de medicina y cirugía, material para enseñanza de las ciencias, etc.).

3.º Muebles y otros objetos para habitaciones (tapices, porcelanas, cristaleria, papeles pintados, cuchilleria, bronce, aparatos de alumbrado, perfumeria, etc.).

4.º Vestidos y demás objetos para uso de las personas.

5.º Productos de las industrias extractivas (de mineria, caza, pesca, agrícolas no alimenticias, químicas y farmacéuticas, etc.).

6.º Procedimientos é instrumentos de artes usuales, comprendiendo aparatos para explotaciones mineras y agrícolas, artes químicas, motores, y especialmente las artes que atañen al progreso social.

7.º Alimentos frescos y en conserva.

8.º Animales vivos y modelos de establecimientos agrícolas.

9.º Plantas, macetas, acuarios y demás elementos de parques y jardines.

10.º Objetos para mejorar la condicion moral y material de la poblacion.

Los premios consistirán en medallas de oro, plata y bronce y menciones honoríficas, acompañando á cada premio un diploma de honor.

El bandolerismo en Cuba

Los periódicos de la Habana relatan extensamente un secuestro verificado en los Palacios.

El domingo, á las seis de la mañana, dos hombres montados penetraron en la finca «La Merced» por una puerta secreta que hay al fondo, y solo conocida de los familiares de la casa, en cuya puerta se encontraba parado Julian Oliya, hermano del niño Andrés, que habia llegado á la finca media hora antes.

Quitáronle el cuchillo y machete, sin que Julian hiciera la menor resistencia para evitar que lo desarmáran, y esto llama la atencion de las personas que lo conocen, por gozar, con justicia, fama de valiente.

Marcharon despues á la casa de vivienda, entrando por el fondo, y uno de ellos cogió á Andrés, el cual se agarró á una mesa, y empezó á llorar.

La madre estaba durmiendo, pero uno de los otros niños la fué á despertar, diciéndole que venian unos cazadores, saliendo inmediatamente del cuarto al oír el llanto del niño.

Comprendiendo el intento de los bandidos, empezó á suplicarles que no se lleváran á su hijo, á lo que contestaron que lo devolverian cuando les entregáran 1.000 centenes; y como ella les manifestára que no podian dar esa cantidad, la rebajaron los secuestradores á 4.000 pesos.

Uno de ellos colocó al niño en la delantera de su montura, y emprendieron la marcha, hablando antes con Julian, que habia presenciado impávido lo sucedido.

Los bandidos tomaron el camino que habian traído, con rumbo hácia la costa Sur.

Eran los hermanos José María y Perico Quey.

A las ocho y media de la mañana del día del secuestro, se vió pasar por la linea férrea, entre Taco Taco y los Palacios, á los secuestradores, uno de los cuales llevaba un niño.

Tan pronto como se tuvo noticia del secuestro, salieron en persecucion de los bandidos fuerzas de la Guardia civil y voluntarios de Santa Cruz de los Pinos y Palacios.

El canal de Corinto

El domingo 16 se verificó la inauguración del canal de Corinto, comenzado en 1882, y que con sus 6.500 metros de longitud, 22 de anchura y 8 de profundidad, iguala al canal de Suez.

La cortadura del istmo disminuye en 340 kilómetros el tránsito desde el mar Adriático al Pireo, cosa importantísima para las relaciones entre Italia y Grecia, y no indiferente para las que enlazan el imperio otomano con el reino helénico, que ha ido aumentando su población en virtud de anexiones constantes, contando ya hoy 2.189,208 habitantes.

Las naves que hasta ahora recorrían todo el litoral de la Morea, desde la isla de Zante, teatro reciente de tan grandes catástrofes, hasta el Cabo Matapan, avanzando hasta el Golfo de Egina y la histórica isla de Salamina, evitarán todo este giro, penetrando directamente en el Golfo de Patras, inmediato á la memorable Lepanto, y entrando por el nuevo Canal en las aguas de Egina.

Muchos príncipes de Europa deben asistir á esta solemnidad, en la cual tomará parte lo mas florido de la numerosa colonia griega habitante en Constantinopla.

Enlazándose con la inauguración de este Canal, se ha verificado la unión de las líneas férreas de Constantinopla y Salónica, que se comunican con Viena, y que mas tarde lo harán con el continente griego por la Macedonia.

El acto fue festejado solemnemente, inmolándose, como de rito, diversos carneros, y haciéndose oraciones por la vida del sultán.

Fenomeno meteorológico

En el «Boletín» del Instituto Central publicó su director, el Sr. Arcimis, la siguiente noticia:

«Desde el sábado 8 presenta el cielo de Madrid un aspecto particular. En vez del color azul del tiempo despejado, ó azul blanco del tiempo nuboso ó acelejado, se observa un velo blanquecino, que no impide distinguir los objetos lejanos, pues el perfil de la sierra del Guadarrama se destaca con bastante claridad, pero que oscurece la luz del sol.

Este se ve de un tono cobrizo en mitad del día, y por mañana y tarde, cuando está todavía muy alto, su color es rojo de sangre, pudiéndosele contemplar sin que la vista se ofenda. Mucho antes de llegar al horizonte desaparece.

Los sombras de los objetos se terminan mal, y parecen iluminados por una luz amarillenta.

Este fenómeno es bastante frecuente, y ya hablan de él los escritores romanos. Se desconoce su naturaleza, y unos lo atribuyen á humo ó polvo que flota en la atmósfera, y otros, quizás con más razón, consideran que es una niebla alta. Por eso se llama indistintamente por los alemanes «Humo de tierra», «Humo alto» ó «Niebla seca», esta última denominación, sumamente impropia, es la que se acepta por lo general.

En España se llama «calima», principalmente por los marineros, y «taró ó taror» por los campesinos de Andalucía.

Sería muy interesante conocer los límites de visibilidad del fenómeno; por lo tanto, en este Instituto se recibiría con mucho aprecio cualquiera noticia ó relación en la que se exprese la fecha en que empezó á notarse, el nombre que se le da en la localidad y cualquiera otra circunstancia digna de mención.»

Consagración

DE LA GRAN BRETAÑA
Á LA VIRGEN SANTÍSIMA

El día 29 de Junio será fecha memorable para el Reino Unido de la Gran Bretaña. Inglaterra ha sido consagrada en dicho día á la Virgen y á San Pedro, siguiendo los deseos de Su Santidad el Papa Leon XIII. La iglesia del oratorio de Brompton, donde ha tenido lugar la ceremonia, se hallaba ocupada por gran número de fieles desde las primeras horas de la mañana.

A las once no había medio de penetrar en el sagrado recinto, que era la hora señalada para la augusta ceremonia. El espectáculo ha sido grandioso, concurriendo quince obispos ingleses, que acompañaban al cardenal Vaughan, todos con capa y mitra, é infinidad de sacerdotes y religiosos de todas las órdenes. Asistieron también los embajadores de Austria y España, el duque de Nierdelk, el marqués de Ripón y otros personajes católicos.

Gacetilla

Otra vez el diario republicano confiesa que él y sus hombres están en relaciones y apoyan á los monárquicos del partido fusionista y llama á este partido *afín*. Esta afinidad permite al puritano zorrillista defender, como causa propia, la conducta del Alcalde de Real Orden y hasta la gestión ministerial del señor Maura, por no citar otras cosas peores.

Afinidad, afinidad; mejor diría identidad, ó, cuando ménos, íntimo parentesco. Apostamos que el ojo más perspicaz no discerniría, á veces, el calor político de algunos *mestizos de la izquierda*, de esos que se llaman fusionistas ó republicanos, según las circunstancias, y lo mismo predicán las teorías de Zorrilla y Salmeron que aprovechan las prácticas de Sagasta y Maura.

Si fuera el intento del otro diario, al explicar la sutil teoría de los afines, poner al servicio de un partido dinástico fuerzas y elementos que, de otro modo, formarían en el ejército republicano, no hemos de regatearle alabanzas á su buena y patriótica intención; pero desearíamos, para no incurrir en lamentables equivocaciones, que usara el colega un poco mas de franqueza y dijera con toda claridad si los fusionistas ayudan á preparar el advenimiento de la República (pueden Vds. esperar sentados), ó si los republicanos consolidan y afianzan las vigentes Instituciones. ¿Es indiscreción preguntar las condiciones y los fines de este pacto de afinidad?

Que haya republicanos que combatan á los fusionistas, haciendo, en ocasiones, el caldo gordo á los conservadores, no puede dudarlo quien considere la conducta de las minorías republi-

canas en el Congreso; conste, sin embargo, que los conservadores se mantienen siempre fieles á la Monarquía, sin favorecer jamás en el terreno político, á los enemigos de esta; y por lo tanto no cabe en lo racional suponer pactos ni relaciones.

En Menorca, el partido conservador ha defendido siempre con lealtad sus ideas puramente monárquicas. sin pactar con los republicanos, ni recibir de éstos más ayuda que los aumentos experimentados en sus filas con los desengaños del otro bando, cada vez que las injusticias, desaciertos, manejos poco hábiles de los jefes republicanos, etc. etc., lo han determinado.

Es decir, que nada tenemos que agradecer á ninguna de las fracciones republicanas, y si á alguno de sus jefes el haber enseñado la oreja, con lo que se han desengañado todos aquellos que no han querido servir de escala á los que aprovechan el entusiasmo de las ideas republicanas en pró de sus particularísimos intereses.

¡Ojalá se convencieran todos de que las predicaciones sofisticadas y las frases rimbombantes con que procuran electrizar á los hijos del pueblo sus eternos aduladores, no han de proporcionar nunca el bienestar á los engañados, y que los esfuerzos de estos, no tendrán otro fin práctico que el negocio personal de los que predicán y se encaraman á los primeros puestos!

Los festejos públicos con que celebrará la festividad de su Patrono San Jaime el vecino pueblo de Villacarlos. revestirán este año mayor realce que en los anteriores; pues además de las completas que se cantarán en la tarde del lunes próximo, vigilia del Santo, en la iglesia parroquial, á que asistirá una comisión del Ayuntamiento y los Mayordomos, y las acostumbradas carreras despues de salir de la iglesia, por la noche se quemará en la plaza de aquel pueblo una bonita y variada colección de fuegos artificiales, tocando entre tanto escogidas piezas, una banda de música, y el Orfeon Mahonés cantará algunas composiciones poéticas.

Continúan, á pesar de que lo hemos avisado repetidas veces; los depósitos de estiércol á causa de los cerdos que se están cebando en las calles de San Andrés, San Manuel y Campamento etc.

El otro diario publicó en otro tiempo las Ordenanzas Municipales, con objeto, según dijo, de que se enteraran estos vecinos; no estaría mal que las publicara de nuevo, á fin de que se enterara el señor Alcalde y sus dependientes del ramo de policía urbana.

Su Alteza el Archiduque Luis Salvador ha aumentado el número de obras regaladas á la Biblioteca pública de esta ciudad con un ejemplar de la que acaba de publicar con el título de «Die Liparischen Inseln. Erstes heft: Vulcano. Prag, 1893». Es el cuaderno primero que contiene la descripción de la isla llamada Vulcano, una de las que componen el Archipiélago de Lipari. Forma un volumen en folio marquilla de 95 páginas, impreso sobre escelente cartulina é ilustrado con hermosas láminas y grabados.

La Sociedad de San Vicente de Paul celebrará mañana veinte y tres del co-

riente, Junta general reglamentaria al toque de Oración, en el salón de la Escuela Dominical sita en la calle de Alayor.

Se ha concedido permiso para pasar á Barcelona al Capitan del 8º Batallón de Artillería D. Ricardo Muñoz Arias, que saldrá mañana para dicho punto.

Hoy han sido trasportados en clase de depósito al Parque de Artillería de la Fortaleza de Isabel II, dos mil fusiles sistema Remington de 1871-89 recogidos de varios Cuerpos é Institutos armados de la península, y de que fué portador en su último viaje el vapor «Nuevo Mahonés».

En la tarde de ayer mediaron palabras entre un carretero y un mozo de cordel, y de resultas de haber contestado éste de una manera inconveniente, el otro le dió un tirón á la oreja izquierda rasgándosela en la parte inferior, siendo conducido poco tiempo despues por un agente de vigilancia al domicilio del facultativo Sr. Colorado, quien ordenó pasase al Hospital, en donde fué curado por el Practicante del Establecimiento D. Ricardo Cursach.

Se ha presentado un caso de viruela en Lluchmayor, y otro en un laud de pesca que se hallaba en aguas de Santañy.

Háanse tomado las oportunas medidas para evitar la propagación de dicha enfermedad.

Se ha publicado el prospecto del sorteo de la lotería nacional que ha de celebrarse el 23 de Diciembre del corriente año. Constará de 54.000 billetes á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas, distribuyéndose 18.900.000 pesetas en 2.700 premios y 5.399 reintegros.

El primer premio será de tres millones de pesetas; el segundo de dos millones; el tercero de un millón; el cuarto de 750.000; el quinto de 500.000, y el sexto de 250.000.

En la Junta general celebrada esta tarde por el «Banco de Mahon», se ha dado lectura á la siguiente Memoria:

«Señores accionistas:

La Junta de Gobierno cumple hoy con gusto un precepto de los Estatutos, reuniéndoos para daros cuenta del estado y de la marcha de la Sociedad.

Nadie ignora que la depreciación de los valores que el pasado año se sentía subsiste aún, y que la escasez de numerario en circulación se ha hecho más sensible en esta isla durante el trascurso del último ejercicio. En la Memoria de 1892, ya os dijimos que no conceptuábamos pasajeras las causas á que aquella escasez era debida; y hoy debemos agregar que ha contribuido á empeorar la situación, la orden que recibió el Banco en marzo último de retirar de la circulación sus obligaciones y sus recibos de calderilla. Por consecuencia de dicha orden, ha debido esta Sociedad aumentar sus reservas de Caja, al par que disminuir el capital destinado á préstamos y descuentos.

No obstante la crisis general que el país sufre, y á pesar de las contrariedades que han pesado especialmente sobre la isla, tenemos la satisfacción de anunciaros que el resultado de nuestras operaciones es lo más lisonjero que, dadas dichas circunstancias, podía esperarse. Este aserto nuestro se desprende, de modo indudable, de los siguientes datos, comparativos con los del Balance del año anterior:

ACTIVO

La Cartera de propiedad ha aumentado en 24.278 pesetas, en razón, especialmente, de haberse desembolsado el treinta por ciento de las ciento sesenta acciones de la «Sociedad General de Alumbrado».

Los saldos deudores de los Préstamos con garantía, Valores por cuenta agena y Pagares descontados, han disminuido, en junto, en 291.129 pesetas, á consecuencia de la crisis monetaria de que se ha hecho mérito, y que ha obligado al Banco á reducir el capital circulante destinado á préstamos y descuentos.

PASIVO

Las Obligaciones en circulación y los Recibos calderilla han disminuido, en virtud de la orden de la Superioridad de recojer dichos documentos.

En cambio, las Cuentas corrientes y los Depósitos voluntarios, cuentas que dan la mejor expresión de la confianza que el Banco inspira al público, han aumentado, á saber: la primera, en 65.026 pesetas, y la segunda en 142.709.

La Caja de Ahorros ha tenido una pequeña baja de 20.871 pesetas, por la tendencia natural de los imponentes á aspirar á un mayor interés, que ha producido la retirada de algunas imposiciones en esta cuenta, que sólo reditúa el tres por ciento anual, para colocar los capitales en la de Depósitos, que produce hasta el cuatro por ciento.

CARTERA

Los valores que constituyen principalmente la Cartera de propiedad y los tipos con que figuran en el inventario, son los siguientes:

- 48.000 pesetas de la Deuda al 4 por ciento Amortizable, calculadas á 74, con cupón 1.º corriente.
- 94 Billetes Hipotecarios de Cuba 5 por ciento, á 92'30, con cupón.
- 50 Acciones «Crédito Balear» á 97.
- 50 Acciones «Cambio Mallorquín» á 58'80.
- 160 Acciones «Sociedad General de Alumbrado», á 63.
- 149 Acciones-obligaciones del ferrocarril de Lérida á Reus y Tarragona, adheridas, á 58.
- 207 Obligaciones del ferrocarril de Almansa á Valencia y Tarragona, adheridas, á 59, con cupón.

No obstante las desfavorables circunstancias que ha atravesado esta Sociedad durante el pasado año económico, se ha obtenido un beneficio líquido de 62.533'79 pesetas, que, unidas al sobrante del anterior ejercicio, suman 66.537,57 pesetas. Así es que la Junta de Gobierno ha podido acordar el reparto de un dividendo activo de diez pesetas por acción, y destinar 2.856'75 pesetas al Fondo de reserva, —el cual, con dicha partida, alcanzará la suma de 30.000 pesetas,—quedando todavía un sobrante de 1.325'27 pesetas para agregar á los beneficios del año siguiente.»

Dicha Junta aprobó el Balance de la Sociedad de día 1.º del actual, que publicamos en otro lugar de este número.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

- El «M. L. Villaverde» salió de Ponce el 16 para Santiago de Cuba.
- El «Isla de Luzon» salió de Barcelona el 18 para Valencia.
- El «Rabat» salió de Barcelona el 13 para Melilla.
- El «Ciudad de Santander» salió de la Habana el 17 para Veracruz.
- El «Miguel Gallart» salió el 18 de Barcelona para las Antillas.
- El «Catalina», nuevo y grandioso vapor de la empresa Pinillos, Saenz y C^a, llegó el 16 á Cádiz de Glasgow, en uno de cuyos astilleros acaba de ser construido. Una vez abanderado, seguirá para Barcelona, esperándole del 23 al 24.
- El «Conde Wifredo» salió el 16 de la Coruña para Cádiz, Málaga y Barcelona.

El «Martín Saenz» salió el 20 de Nueva Orleans para Barcelona y escalas.

El «Pío IX» debía llegar el 20 á la Habana de Puerto-Rico.

El «Miguel M. Pinillos» se halla anunciado para salir el 23 de Barcelona en viaje directo á la Habana.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 21.—4'10 t.

4 por ciento Interior.	68'35
4 por ciento Exterior.	75'15
4 por ciento Amortizable.	77'25
Billetes Hip. de Cuba 1886	107'80
Id. id. id. 1890	98'10
Banco Hispano-Colonial.	81'20
Ferrocarril de Francia	25'40
Ferrocarril del Norte	35'65
Id. de Orense.	00'00
Ferrocarril de Almansa	00'00
Id. de O. B. y Francia	55'92
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	31'50
Id. de Almansa.	62'00
Obligaciones C.º Transatlántica.	76'50

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	12 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	18 rs. vn. paga alcista.

Cambio Mahonés

Valores locales

Industrial Mahonesa	25
Sociedad Mahonesa de Vapores.	00
Banco de Mahon	32
La Eléctrica Mahonesa	100
La Menorquina, Compañía de Navegacion	74
Sociedad General de Alumbrado	63
Banco de Ciudadela	34
Crédito Industrial Mercantil.	15

Barcelona 22 9'10 m

4 por 100 Interior.	68'32
4 por 100 Exterior.	75'17
4 por 100 Amortizable.	77'15
Cubas 86	107'75
Cubas 90.	98'00
Coloniales.	40'55
Ferrocarril Norte.	35'65

Madrid 22.—1 madrug.

4 por 100 Interior.	68'40
París 4 por 100 Exterior.	62'58
Renta francesa 3 por 100.	97'70
Londres 4 por 100 Exterior.	00'00

Oficial

Madrid 21.

4 por ciento Interior.	68'40
4 por ciento Exterior.	75'45
4 por ciento Amortizable.	77'25
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'80
Acciones Banco de España	000'00
París á la vista.	19'65 y 19'70
Londres á la vista.	30'12 y 30'10
Londres 8 dias vista.	00'00

Calendario

Sale el sol 4 h. 51. Pónese 7 h. 21.

22

1319.—Juan II de Aragon funda la órden militar de Montesa.
Sta. María Magdalena, penitente.
Santo de mañana.—S. Liborio obispo y confesor.

Cultos

Mañana, cuarto domingo de Julio; en Sta. María á las 9 y media Tercia cantada y luego la Misa mayor, á las 11 la Misa última. Por la tarde á las 3 y media Vísperas y Completas, á las 4 y media se descubrirá S. D. M. dándose principio á un devoto Quinario que una piadosa familia costea y dedica á Jesús Sacramentado, para la mayor solemnidad en la final del Jubileo-circular de las Cuarenta; á mas del Rosario y Trisagio se cantará el santo ejercicio del Apostolado de la Oracion, á las 6 reserva

Ntra Sra. del Cármen, se dá fin al solemne Octavario consagrado á la Reina del Carmelo, á las 10 la Misa mayor que será solemne predicando el propio Rdo. señor Cura-párroco: por la tarde, luego de Vísperas habrá sermón á cargo de D. Matías Nuzá Pbro. Rosario, Padre nuestros y Coplas, finalizando la Octava

S. Francisco de Asís, á las 9 la Misa de la Tropa, á las 10 la Mayor, y por la tarde Vísperas y Santísimo Rosario.
Concepcionistas, á las 6 y media durante la Misa conventual se practica un devo-

to y solemne Novenario en honor y preparación á la fiesta del ínclito Padre S. Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús; Padre nuestros y gozos cantados

En San José á las 5 de la tarde sermón votivo en honor de la Virgen del Monte-Toro que dirá el Pbro. Sr. Panedas.

Lunes, por la noche continuará en Santa María el devoto Quinario en honor de Jesús Sacramentado.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0º, en mm.	759'26	760'34
Termóm. seco	25'0	25'4
Humedad relativa	79	79
Direccion del viento	NE.	NE.
Clase id.	Viento	Brisa
Estado de la atmósfera	Str. Cum.	Str. Cum.
Tem. máx. á la sombra.	27'3	
Id. máx. al sol.	35'0	
Id. mínima	21'8	
Id. id. irradiacion.	20'0	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	156	
Lluvia en id. en mm.		
Evaporacion en id.	4'5	
Ascenso del baróm. id.	3'46	
Descenso id. en id.		

Movimiento del Puerto

Comandancia de Marina

- Entrados el 21
- De Marsella vapor «Laffitte» Cap. don José García con 39 trips. y carga general.
- Id. el 22
- De Barcelona pailebot «S. Rafael» patron Bartolomé Sorci con 5 trips. carbon mineral y efectos.
- Despachados el 22
- Para Barcelona vapor «Menorquín» capitán D. Bernardo Cabot con 27 trips. y efectos.
- Para Barcelona vapor «Nuevo Mahonés» Cap. D. Tito Ginart con 21 trips. efectos y la correspondencia.
- Para Barcelona vapor «Luis de Cuadra» Cap. D. Joaquín Díaz con 29 trips. y carga general.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 17.—1 vaca, 134 kilos, Juan Caules; 1 id., 145, Burrasus Nous; 1 id., 147, Llinaris Vey; 1 ternero, 139, Bartolomé Sintes (Alayor); 1 ternera, 67, Son Triay; 1 carnero, 17, estancia de Francisco Mercadal, y 3 id., 44, Juan Mercadal.

Dia 18.—1 vaca, 137 kilos, Refal Roig; 1 id., 139, Llinaris Vey; 1 id., 236, Lenzell; 1 ternero, 37, Llinaris Vey; 1 id., 130, Juan Caules; 1 ternera, 97, Refal Roig; 1 id., 66, Sant Pera (Ferrerías); 1 id., 103, Turret de Baix; 1 carnero, 15, Juan Mercadal; 1 id., 19, Refal Vey, y 3 id., 29, Cuguelló Petit.

Anuncios oficiales

Administracion Depositaria de Hacienda de Mahon

CIRCULAR

«Según participan de la Direccion general de Impuestos en orden del 10 del mes de la fecha, se ha servido acordar, como resolucion á las consultas formuladas por algunas delegaciones de Hacienda: 1.º—Que se prorrogue hasta el dia 31 del corriente el plazo para la adquisicion y autorizacion voluntaria de las patentes para la espendicion de alcoholes, aguardientes y licores, correspondientes al año económico de 1892-93, debiendo publicarse inmediatamente en el «Boletin Oficial» de esa provincia á fin de que llegue á conocimiento de los interesados; 2.º—Que desde el dia 1.º de Agosto inmediatamente se dé principio á la comprobacion

que determina el artículo 11 del reglamento vigente, y á la instruccion de los expedientes de defraudacion á que hubiere lugar; y 3.º—que hasta que este Centro no lo ordene no se anuncie la expencion de las patentes respectivas al actual año económico.»

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los industriales de este término municipal.—Mahon 21 Julio 1893.—El Administrador Depositario, José J. Sancho.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta ciudad)

Madrid 21—7,40 t.

En el Congreso el Sr. Los Arcos ha pronunciado un discurso que ha durado mas de cuatro horas, sosteniendo la enmienda presentada por los diputados navarros en defensa de los derechos que asisten á Navarra, ha negado los cargos que se le han dirigido, y ha dicho que quiere que el Gobierno se muestre prudente y justo al implantar las reformas en aquella provincia.

Madrid 22—1'55 madrug.

En Marsella ocurrieron ayer nueve defunciones y quince invasiones.

Mañana aparecerá en la Gaceta una R. O. declarando limpias las procedencias de Cetto.

El tren sudspres de Irun ha chocado con una maquina de maniobras, no resultando del choque ninguna desgracia personal, aunque con el material destrozado.

Madrid 22.—2 madrug.

Los diputados ministeriales que se encuentran veraneando en San Sebastian han manifestado que esperan se les avise que vayan á las Cortes para aprobar los presupuestos.

Ha sido expulsado de San Sebastian y su provincia un sugeto que se entretenía en disparar cohetes desde un caserío inmediato al Palacio que habitan SS. MM.

Madrid 22.—2'20 madrug.

Los pasajeros que se hallan en observacion en el lazareto provisional de Barcelona se niegan á pagar los gastos que ocasiona su estancia en el mismo, porque creen que corresponden á la empresa de los vapores el satisfacerlos.

En vista de la resistencia á pagar los gastos, se les ha prohibido salir del establecimiento sin que los hayan satisfecho por su cuenta.

Madrid 22—9'15 m.

Insistese en que los diputados republicanos volverán al Congreso para defender al Sr. Dualde al intervenir en la enmienda del conde de Almodóvar acerca del impuesto sobre vinos, y que se abstendrán de tomar parte en otras discusiones.

